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書面質詢
黃潔貞議員

持續關注本澳教育制度的發展

　　最近，本澳學生在公佈的 2022學生能力國際評估計劃(PISA)結果中
取得優異表現，閱讀、數學、科學3個測試領域的成績均高於國際標準，
作為本屆主要評核焦點的數學素養成績，更上升至全球第2位。事實上，
自本澳2003年首次參與PISA起，表現一直都保持穩步上升趨勢，這充分
反映有關部門自回歸以來，所推行的一系列教育改革與法制化措施取得
的顯著成效，值得肯定。

　　教育改革仍在持續推進中，近期當局表示將爭取在2024/2025年實施
新的《本地學制正規教育課程框架》（下稱《課框》）和《本地學制正
規教育基本學力要求》（下稱《基力》），當中將預計增加人工智
能、“1+4”產業多元發展、愛國教育、國家發展策略等內容。由於現有
《課框》與《基力》實施已有十年時間，適時調整讓學生能適應社會和
科學的急速發展，是有其必要性的，但距離下一個學年實施僅不到一年
時間，社會較為關注的是，各項教育軟硬體配套上是否能趕及順利銜接，
例如師資及教學設備上能否跟上？這些都需要當局與相關持份者保持緊
密的溝通協調。

　　特別是私立學校作為支撐本澳非高等教育的重要組成部分，佔全
澳70多所學校中近9成數目。各項教育政策措施制定十分需要學校執行並
落實，而學校與教師就是在執行當局教育方針中發揮至為關鍵的作用。
因此，如何同步確保在學校的校務發展，以及教師的職業發展與保障上
得到相應的支持，將是未來持續推動教育改革成功的關鍵之一。

對此，本人提出以下質詢︰

當局正爭取新《課框》與《基力》在下一學年實施，社會及不少學校1.
都關注在軟硬體方面更新方面能否順利銜接。例如當局在去年開展的

           第 1 頁  共 2 頁



智慧教學先導計劃有20多所學校參與，並表示今年會再有至少10所
學校參與，但從數字上來看與整體學校數量仍有距離；另外也表示之
後會在科學館設教師培訓等工作。請問當局在實施新《課框》與《基
力》前，能否完成全澳學校在相關學科的師資培訓、軟硬體優化與財
政資助方面的需求，滿足新課程內容的專業性與教學質素？ 具體的
工作安排為何？
作為比《課框》與《基力》更早一步制定的《非高等教育私立學校教2.
學人員制度框架》，生效至今已超過11年。近年社會一直有聲音希
望對此進行檢討，以因應社會發展及各項教育改革下教師工作量的提
升。社會文化司司長在早前立法會施政辯論中提到相關制度修訂仍處
收集意見階段，請問預計何時會完成意見收集開展諮詢工作？
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